
私が初めて参加した議会事務のアカデミー研修で特に
印象に残っているのは副幹事を務めさせていただいたこと
です。
研修所に到着し、いただいた名札の裏に副幹事依頼の

紙が貼ってあったときはとても不安になりました。しかし、
これは多くの人と関わることができるチャンスだと考え、
積極的に取り組んでいこうという気持ちになりました。
副幹事の役割は主に代表幹事の補佐と交流会の開催で

した。特に交流会の開催に当たっては開催通知の作成、
料理コースの設定、参加者と会費の取りまとめなどについ
て、もう一人の副幹事と協力して取り組みました。交流会
は円滑に開催することができ、開催に際して協力いただい
た皆さまに感謝いたします。修了証書をいただいたときは
副幹事の役を無事に果たすことができた安堵感と研修全
体を通じて多くの研修生と関わることができた充実感で
いっぱいでした。
これから研修に参加する方は、大変なことも多いですが
アカデミーで役職に立候補してはいかがでしょうか。多く

今回、勤続年数24年８か月にして初めて市町村アカ
デミー研修に参加させていただきました。これまで研修
に参加したいと思いながら機会を逃していましたが「地
域ブランドの創出と発信～地域資源と観光～」をテーマ
とした研修を自ら希望して受講することができました。
初日に「座長をお願いします！」と言われた時は、あ
れほど楽しみにしていたにもかかわらず奈落の底に突き
落とされた気分で一杯でしたが、同じグループの皆様に
支えていただき無事修了証書をいただくことができまし
た。
私のグループでは、平成23年に奈良県で品種登録さ
れた糖度が高く希少価値のある新品種のいちご“古都華
（ことか）”をテーマに限られた時間内に様々な観点から
分析し、ブランド戦略について夜遅くまで討議を行いま
した。私にとって討議に費やした時間は、とても有意義
で刺激のある時間でありました。
また、研修では普段お会い出来ない講師の皆様の講義

の研修生と関わることができ、意義あるものになると思い
ます。
修了式の後、最後に教授から「このつながりはかけがえ

のない財産だ」という言葉をいただきました。このアカデ
ミーでできた106人のつながりと修得した知識をこれから
も大切に日々の業務に取り組んでいきたいと強く思います。
最後にアカデミー研修への参加に際して快く送り出して

いただいた議事課と職員課の皆さま、研修を滞りなく運営
してくださった研修所の職員の皆さまに感謝いたします。

を受講して違う世界観を知ることができ、中でも「どこ
へ行ったのではなく、どんな思い出を演出できるか？」
と言われた言葉が特に印象に残っています。
最後になりますが、この研修を通して掴んだスキルは

必ず職場で活かしていきたいと思っています。
このような機会を与えてくださいましたすべての皆様

に心から感謝を申し上げます。本当にありがとうござい
ました。
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アカデミー研修を財産に

アカデミー研修に参加して　有言実行！
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今回、アカデミーで研修の機会をいただき受講しまし
たが、研修に参加してみると、北は北海道、南は沖縄ま
で全国各地から集まった研修生との交流の中で、北海道
と沖縄、平野部と山間部、各事業体の規模など、それぞ
れ問題を抱えながら水道職員として日々奮闘しているこ
と。また共通のワードとして「有水水量の減少」「管路
更新」「管路耐震化」「料金改定」など、厳しい財政事情
の中で水道事業を維持するために努力していることを知
ることができたことは、水道課勤務になってまだ日の浅
い私にとっては、研修生の声すべてが新鮮で、有意義な
５日であったと思っています。
やはり５日間とは言え寝食を共に過ごすことの出来る
研修だからこそ体験できたものであり、研修生との話の
すべてが仕事に役立つ情報を得ることが出来る場所でな
いかと思います。まさにアカデミーは「情報の宝庫」で
あり、５日間で一人でも多くの研修生と意見を交わすこ
とが大事なことだと感じられた研修でありました。

地元の学校を卒業し、青森県の弘前市役所へ就職し、
これまで１度も県外の研修に出たことがなかった私は、標
準語も全く話せないのに、市町村アカデミーでの研修に
ついていけるのだろうか、と出発前からかなり不安でした。
初日の幕張に向かう電車の中では、舞浜で下車して大
好きなディズニーランドに逃げちゃおうか、と現実逃避
してみたりして……。
しかし、ひとたびアカデミーの門をくぐると、巨大迷路
のような新しい建物、きれいな個室から見える都会的な街
並み、プリペイドカードでなんでも買えちゃう今どきシス
テム、研修所内の探検だけでワクワクが止まりません。
初日の交流会では、意外にも私の津軽訛りのウケ

が良かったので、被っていた猫も早々に剥いで、研修
仲間と打ち解けた楽しい夜を過ごすことができました。
さらに翌日からの講義は、素晴らしい講師との出
会いに毎回感動させてもらい、楽しい刺激を受けな
がら、あっという間に時間が過ぎました。自分の担
当業務だけでなく、広い範囲で教育について考える

各講義も、講師の説明や配布資料も大変わかりやすく
親切でありましたし、班ごとの演習課題では、座長を任
されましたが、連日、夜遅くまで共に問題解決に向けた
議論を交わし最終日に発表までに完成させ、みんなの前
で発表できたことは、研修の中で一番の思い出となりま
した。
今回の研修の成果を今後の業務に少しでも発揮できる

よう頑張っていきたいと思える研修でありました。

ことができて、学ぶことってこんなにも楽しいのだなと
実感した５日間でした。
学びの環境と内容が充実していて、研修生同士の交流

が楽しくてたまらないこの場所は、学びのテーマパーク
「アカデミーランド」といったところでしょうか。私のグ
ループの座長は通算10回のアカデミー常連さんでしたが、
私もくせになってしまいそうです。
私をアカデミーの虜にしてくれた講師の方々、担当教

授、そして研修仲間たちに感謝です。ありがとうござい
ました！
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